
[15.09.2OO2] «Говорят, что я
«преемник»  Президента».
О.Текебаев
Из интервью депутата ЗC ЖК О.Текебаева:
 
…Уже  давно  высказываются  мнения  по  поводу  перехода  на
парламентское  управление.  Но  Кыргызстан  не  может  стать
полностью парламентской страной, т.к. со стороны общества нет
достаточной поддержки. Члены Конституционного Совещания пришли
к  выводу,  что  стране  подходит  парламентско-президентское
управление.  При  этом  почти  все  полномочия  Президента
сохранились.  И  если  на  следующих  выборах  не  будет  избран
независимый парламент, и в него не войдут сильные политические
партии, то власть Президента останется такой же, как и сейчас…
 
…Естественно,  однопалатный  парламент  будет  эффективнее
двухпалатного.  Например,  сейчас  депутаты  Собрания  народных
представителей  одновременно  являются  начальниками
республиканского  или  областного  масштаба,  ректорами  вузов,
руководителями банков, АО, ГАО и, соответственно, в той или
иной  форме  зависят  от  правительства.  Правительство  их
назначает, дает оценку их работы, а это создает условия для
коррупции.  Когда  СНП  утверждает  правительство,  принимает
бюджет,  создается  возможность  смешения  полномочий.  Таким
образом,  палата  не  может  быть  независимой.  Поэтому  мы  и
говорим  об  однопалатном  парламенте.  Ведь  депутатам
однопалатного  парламента  запрещается  заниматься  бизнесом,
работать  в  государственных  и  негосударственных  службах.  И
формально,  и  на  деле  такая  палата  мало  зависит  от
правительства…
 
…Мы, члены Народного конгресса, когда проводили переговоры по
созданию  Конституционного  Совещания,  поставили  перед
президентом  Акаевым  следующее  условие:  «Вы  должны  объявить
народу  о  том,  что  в  2005  г.  не  будете  выдвигать  свою
кандидатуру  в  президенты».  Во  время  работы  Совещания  он
несколько раз повторял это. Мы говорили еще о том, что не
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будет  никакого  преемника,  что  следующие  выборы  будут
справедливыми, чистыми, на законном основании. Но, кажется,
что  Акаев  все  равно  будет  на  чьей-то  стороне,  кого-то
поддерживать.
 
Говорят, и  этому способствует ряд обстоятельств, что именно я
«преемник» Президента. Но А.Акаев сам лично не сказал мне, что
я его наследник, между нами не было никаких переговоров. Есть
минусы и плюсы в распространении подобных слухов. Преемник
должен взять на себя груз истории, ошибки Акаева…
 
«Кыргыз Ордо», 15 сентября 2002


